



Sueldos al estilo Morena

Todo parece indicar que el “ajuste” a los sueldos de los diputados, al “estilo Morena”, de que va, va.

Y es que ante la oposición interna de los partidos contrarios, PRI, PAN, PRD, PT y hasta la solitaria diputada del PES, **Karla Montero**, la posición de los morenistas es inamovible.

Bueno, en su segunda propuesta cedieron aumentar en 10 mil pesitos el fondo de gestión social para diputados, al pasar de 40 a 50 mil, para sus “ayudas sociales”.

La lógica de Morena es cumplir con una línea nacional de **Andrés Manuel López Obrador**, el Presidente electo. Que no haya servidores públicos que perciban arriba de los 109 mil pesos.

Así, los ingresos de la mayoría de diputados quedarían en 107 mil, y no en 162 mil, como hasta ahora. A los foráneos se les respetaría gastos de alimentos y hospedaje.

Por lo pronto, ni tomas de tribuna, ni enfrentamientos, ni abandonos del recinto por parte de la ahora minoría tricolor, ha cambiado la postura de Morena.

Por lo pronto, su “aliado” PT ya se dobló. La pasista **Angélica Díaz** transita con el proyecto morenista. PAN y PRD quedaron aniquilados, en su capacidad de negociación.

Y será cuestión de horas, de días, para que todos terminen acatando la disposición de la nueva mayoría.

Claro está que de no hacerlo, **Graciela Domínguez Nava**, la líder de Morena y presidenta de la Junta de Coordinación Política, mandaría una señal de fracaso, de incapacidad, si no lleva a buen puerto la “instrucción presidencial”.

Así que a esperar los últimos encontronazos, que se pudieran dar entre hoy y el martes.

El dinero, siempre el dinero

Las diferencias entre los diputados sinaloenses se alejan de cuestiones partidistas, ya no hay diferencias ideológicas, se trata de simple dinero, como siempre.

Nuestros políticos podrán decir lo que quieran, pero al final el bolsillo es el único que sigue mandando a la hora de tomar sus decisiones.

Uno de los argumentos que defienden los que se oponen a la reducción de las ayudas a los diputados es el menoscabo que reduciría su capacidad de hacer “gestión”.

Una manera de trasladarle la culpa al pueblo que se les acerca a pedir ayuda, cuando la pura verdad es que los legisladores no tienen por qué andar gestionando nada, ellos fueron elegidos para legislar, pero se quedaron mal acostumbrados al “clientelismo”, a repartir dinero ajeno a cambio del apoyo de la gente necesitada.

Señores diputados, si tanto desean ayudar a la población necesitada, háganlo de su bolsillo, que les cueste. La ayuda con “sombrero ajeno” no es ayuda,

es politiquería ramplona.

Así que no vale el argumento, y que les quede bien claro: la ciudadanía está harta de que reciban esos sueldos, por eso se votó por la propuesta que aseguraba que iban a bajarle los sueldos.

¿Y para qué los quieren?

Estamos a seis días para que don **Jesús Estrada Ferreiro**, el de “Yo nunca dije que le iba a quitar los descuentos del predial a pensionados y jubilados”, ocupe la máxima silla municipal en Culiacán, la Presidencia.

Y a pesar de que esta administración está a nada de irse, **Antonio Castañeda Verduzco**, el todavía Alcalde de Culiacán, dice que gastarán una pequeña, “pequeñita”, parte del préstamo de 347 millones de pesos que ya está autorizado por parte del Congreso del Estado y que aún no cae a las arcas del municipio.

“Se pueden ejercer hasta 347 millones, creo que le va a tocar ejercer, la mayor parte, la gran parte a la próxima administración”, compartió.

Por eso se entiende que la actual administración gastará en lo que queda de días, una “pequeñita” parte del préstamo.

La sociedad civil y la administración que viene tiene que vigilar con lupa en qué se llegan a gastar esos recortes de dicho préstamo, no nos vayan a chamaquear con esos recursos.

Un Alcalde “Vintage”

Tararán Tararán, Tararán es la tonada de tambora que se usa, más bien se usaba cuando llegaba algún político importante a las comunidades o alguien ascendía al poder como los comisarios o presidentes municipales, los cuales eran recibidos por los habitantes de los pueblos la mayoría marginados.

Bueno, así es el cliché que nos venden en las películas de los 70 y 80, que no por ser cliché dejó de ser una práctica utilizada.

Pues, **Jesús Estrada Ferreiro** sí se acordará de eso porque su ascensión al poder, perdón su toma de protesta como nuevo Alcalde será cerrando la Avenida Obregón frente al Palacio Municipal... no crea que es un invento iel Cabildo ya lo aprobó!

Pues como en el Palacio Municipal no caben las personalidades que están invitadas, además de que la primera sobada del pueblo que lo eligió pues tampoco se podría en los patios del Ayuntamiento, así que ¿por qué no cerrar por un rato la Obregón y vemos parte de la Cuarta Transformación?

Lo retro está de moda, dirán algunos. Así que alisten la tambora, camisetas, pitos y matracas, que tendremos evento retro por la Obregón.

Ojalá invite a **Carmen Salinas** en su personaje de la “Corcholata”... estaría genial.

Malecón es columna institucional de esta casa editorial.
maleconcin@noroeste.com

Zafarrancho en el Congreso

‘Si seguimos así va haber golpes...’

Faustino Hernández Álvarez, Diputado local del PRI, advierte que ‘ni al montón le tiene miedo’

JOSÉ ALFREDO BELTRÁN

Faustino Hernández Álvarez advirtió que él es humano y pues también “se le calienta la sangre”.

El Diputado local del PRI mandó un mensaje a los legisladores de Morena.

“¡No me asusta, ni al montón les tengo miedo!”, señaló tras protagonizar en la alta tribuna de Sinaloa un nuevo episodio de confrontación con varios diputados de la bancada de Morena.

Y anticipa que, de continuar con esta situación en la “casa del pueblo”, puede escalar la violencia física entre las curules de la 63 Legislatura.

“Lo que pasa es que esto va a llegar el día de mañana a que, si seguimos así, va haber golpes eh, porque no nos vamos a dejar, eh”, advirtió.

En la sesión del martes 23 el presidente de la Mesa Directiva, el petista Marco César Almaral, se negó a dar la palabra a la priista Ana Cecilia Moreno Romero.

Los priistas insistían en que la asamblea era ilegal, pues no había habido quórum en reuniones previas de la Junta de Coordinación Política.

Almaral se negó en dar la palabra a Ana Cecilia. Esto originó que ella subiera a la tribuna y tomar el micrófono, sin permiso de Almaral. Subieron a respaldarla sus compañeros de bancada.

Fue cuando integrantes del ala morenista hicieron acto de presencia también, y ahí se confrontaron, unos con otros. A Faustino Hernández lo enfrentaron varios morenistas, entre ellos Juan Ramón Torres Navarro.

“Pues hubo empujones de cuatro diputados, no los conozco ni de nombre la verdad”, relató Hernández tras el hecho.

El ex líder de los ganaderos y



En la sesión del martes en la 63 Legislatura se volvieron a confrontar legisladores del PRI y de Morena.

actual dirigente del sector campesino del PRI remarcó que ellos también tienen capacidad de movilizar gente al recinto.

“Esa no es la forma de llevar una sesión legislativa, y sobre todo algo, nosotros también tenemos capacidad para ‘acarrear’ eso y más, eh?”, subrayó.

Hernández Álvarez aseguró que a él en lo particular le da “pena ajena” lo que está ocurriendo en la 63 Legislatura.

“Soy hombre de campo, de palabra, de hechos, y la verdad no me asusta nada, pero también la actitud del presidente de la mesa la repruebo totalmente”, añadió.

Lo único que pedían, dice, es que se le diera la oportunidad de palabra a Ana Cecilia.

Esa fue la razón, añade, por la que subieron a hablar con el presidente de la Mesa Directiva, Marco César Almaral.

“Y por eso) varios de los diputados de Morena van en contra de un servidor, ino me asusta, ni al montón les tengo miedo!, pero sí lo repruebo totalmente”, subrayó.

“Con todo respeto me da

vergüenza que los diputados se comporten así, nada más estábamos exigiendo el derecho que nos den la palabra con base en un orden del día que no estaba ni programado”.

Hernández Álvarez reiteró en que los priistas no quieren movilizar simpatizantes.

“Yo fui muy respetuoso cuando vinieron los ganaderos (a apoyar una iniciativa de Ley); ningún ganadero le faltó el respeto a ningún diputado ni al recinto oficial, pero no queremos caer en provocación, porque el recinto merece respeto, y por lo tanto nosotros también merecemos respeto”, aseveró.

Fueron los morenistas, aseguró, los que lo empujaron, y no al revés.

“Ellos me empujaron a mí; ellos me empujaron a mí. En ningún momento yo les falté el respeto, y yo no falté el respeto aquí ni en ningún otro lado, pero tampoco me dejo eh”, abunda.

No puede aplaudir, dice, que se le vayan “cuatro contra uno”.

“También soy un ser humano, se me calienta la sangre”, advierte.

ACUSA MORENA

‘Apuestan a tronar y paralizar la Legislatura’

JOSÉ ALFREDO BELTRÁN

Varios grupos parlamentarios le apuestan a tronar las sesiones públicas y a paralizar la 63 Legislatura, acusó Graciela Domínguez Nava.

Esta es la respuesta que dio la líder de Morena y presidenta de la Junta de Coordinación Política al PRI, PAN y PRD, principalmente.

Domínguez Nava acusó que los opositores a la reducción de ingresos, o sea

diputados del PRI, PAN, PRD (al rechazo se suman PT y la Diputada Karla Montero) buscan frenar el desarrollo de los trabajos legislativos.

Domínguez Nava asegura que los ciudadanos deben tener claro que Morena está comprometida con trabajar.

“Y en ese sentido las instancias del Congreso están funcionando para sacar adelante los temas de interés de los ciudadanos”, subrayó.

La Jucopo, aseguró, convocó a dos reuniones previas a los líderes parlamentarios de otras fuerzas, el lunes 22 a las 18:00 horas y el martes 23 a las 9:00 horas, antes de realizar la sesión del martes.

Pero a ninguna de éstas asistieron PRI, PAN, PRD y la Diputada del PES, Karla Montero. En tanto, el petista Eleno Flores no fue a la del lunes, y sí se presentó a la reunión del martes.

“Los coordinadores del PRI, PRD, PAN decidieron no asistir; en el caso del Diputado del PT (Eleno Flores) él se reportó que no podía llegar, y en función de eso no hubo quórum; los volvimos a convocar (el martes) a las 9 de la mañana y de nuevo no hubo quórum, el del PT ya asistió”, manifestó.

Las matemáticas, resalta, son muy claras: no hubo quórum.

“Y en este sentido hay que preguntarle a los coordinadores de los grupos correspondientes por



Graciela Domínguez Nava.

Choque de trenes

En la sesión del martes 23 hubo un nuevo episodio de confrontación, entre priistas y morenistas como protagonistas centrales.

La crispación estuvo a punto de terminar a golpes, entre diputados del PRI y Morena en la parte alta de la tribuna.

Esto porque PRI y PAN acusaron, al inicio de la sesión, que la asamblea era ilegal, puesto que no hubo quórum en las reuniones previas de la Jucopo, el órgano de poder interno de la Cámara.

Pero durante la sesión el presidente de la Mesa Directiva, el petista Marco César Almaral, argumentó con base en la Ley Orgánica que el pleno era la máxima autoridad.

Almaral negó la palabra a la priista Ana Cecilia Moreno, lo cual originó que ésta subiera a tribuna, para tomar el micrófono y hacer uso de la voz, sin el permiso de éste.

Le acompañaron luego sus compañeros del PRI. Y a la parte alta de tribuna subieron varios morenistas. Unos y otros protagonizaron empujones e intercambiaron gritos.

qué no han querido asistir, de nuestra parte hemos cumplido”, añade.

Domínguez Nava asevera que el presidente de la Mesa Directiva, Marco César Almaral, actuó conforme a las atribuciones que le da la Ley Orgánica.

“Si no hay acuerdos en Jucopo, el pleno tiene facultades para ordenar los asuntos a tratar en sesiones públicas”.

“Aquí hago un llamado a todos los grupos parlamentarios para priorizar el interés general, y el interés general es que las sesiones públicas funcionen, porque se tratan asuntos de interés para la ciudadanía”.

“Por lo tanto no estamos de acuerdo a que se le apueste a tronar las sesiones públicas”, lamentó.

EN EL CONGRESO

Denuncian ‘chayote’ a medios por \$4 millones

JOSÉ ALFREDO BELTRÁN

Cuatro millones de pesos en “chayotes” dio la 62 Legislatura local a medios y periodistas de enero a agosto de 2018, acusó Karla Montero Alatorre.

La Diputada local del PES aseguró que hay un gasto excesivo y despilfarros en materia de gastos en imagen y difusión.

Vinculó el ejercicio de estos recursos públicos con una práctica de corrupción.

“Es chayote”, dijo, de manera contundente.

Y diole tura a una larga lista de beneficiarios de recursos públicos en materia de medios de comunicación.

Montero Alatorre realizó estos señalamientos al exponer una serie de gastos no justificados en la anterior Legislatura.

“En prensa, ¿a alguien de ustedes le pagan aquí en el Congreso?”, cuestionó a los reporteros mientras daba un informe de otros gastos en la Cámara.

“Se gastaron 4 millones de pesos en ocho meses en prensa escrita, en radio y televisión, yo nunca he visto que el Congreso se publicite en ningún lado”, aseguró.

■ **¿Qué lectura le das a esa cifra?-preguntó Noroeste.**
--¡Chayote!

■ ¿Así de plano?

--“De hecho estaba pensando, no sé si traerlos crudos o cocidos, es la canasta; puedo traerlos cocidos con queso parmesano, sal y pimienta, perrones”, dijo, en forma sarcástica.

■ ¿Quieres decir que se dieron 4 millones de pesos en ‘chayote’?

--¡Pues en qué más? Luego Montero Alatorre leyó una relación de personas físicas y morales que recibieron esos recursos públicos.

“Yo nunca he visto un espectacular del Congreso del Estado”, manifestó.

NOTICIERO NOROESTE

HOY EN NUESTRA EMISIÓN

■ Comunidades incomunicadas, inundadas y sin luz, los daños ocasionados por “Willa”.

■ Recorrido zona afectada el Gobernador, con el agua hasta el pecho.

■ Cae primer exfuncionario por caso del “tiburinario” en Mazatlán.

■ Acusa Morena que le apuestan a “tronar” y paralizar la legislatura.

■ Con el proyecto “Resiliencia” dan rostro a desaparecidos.

INVITADA:

■ María Isabel Cruz Bernal, líder del colectivo Sabuesos Guerreras.

SÍGANOS EN:

Twitter: @NoroesteMx Facebook: NoroesteMx
Whatsapp: 667-431-8521

NOROESTE RADIO en app iOS y Android.
EN VIVO
Lunes a Viernes:
De 8:30 a 10:00 horas.
NOROESTE.COM